

BAJO PALABRA



¿Elecciones 2027?

Llaryora y Pullaro, reunión reservada para hablar de política

La cumbre de la Región Centro del jueves pasado, en la capital santafesina, fue la más política de los últimos años. En sus discursos, el anfitrión santafesino, Maximiliano Pullaro, y el cordobés Martín

Llaryora fueron concretos al hablar de conformar un nuevo espacio nacional "moderado" y "federal" para representar "al interior productivo del país". Luego de los discursos, ambos

gobernadores tuvieron un encuentro reservado, de alrededor de media hora. Las versiones dicen que abordaron la cuestión política, por un eventual acuerdo que vaya más allá de las elecciones legislativas de octubre. Ambos mandatarios creen que la alianza del interior debe apuntar al lejano 2027 para disputar el poder nacional. Llaryora y Pullaro tienen proyectos locales propios. Ambos buscarán su reelección en 2027 (en el caso del santafesino, luego de la reforma constitucional), pero no descartan "pisar" el escenario nacional en caso de que se den ciertas condiciones políticas, como por ejemplo un desgaste de los libertarios y del kirchnerismo. Pullaro implementó en Santa Fe lo que Schiaretti y Llaryora ya hicieron en Córdoba: ampliar la alianza oficialista a otros sectores políticos. Este modelo funciona en ambas provincias, pero es más complicado a nivel nacional. Por ejemplo, el radicalismo nacional está sin rumbo, y lo más probable que es haga alianzas locales en cada provincia. Pensar en una postura común del disperso centenario partido en todo el país parece una quimera política. El proyecto electoral de los peronistas Llaryora y Schiaretti depende de cómo le vaya al kirchnerismo en la provincia de Buenos Aires. Si la Cristina Fernández o el candidato que decida derrota a los libertarios, la expresidenta seguirá teniendo una fuerte influencia en el PJ nacional, lo que complicará el plan de los cordobeses de sumar adhesión en las provincias.



Contratados

Prunotto se recostó en las espadas políticas del PJ

La vicegovernadora Myrian Prunotto no pudo ocultar que la afectaron mucho las críticas periodísticas que recibió en medio del escándalo por los contratados en la Legislatura. Unas de las primeras dirigentes radicales que se pasó al cordobesismo dijo en privado haberse sentido "respaldada" por el gobernador Martín Llaryora y se esmeró en elogiar a Facundo Torres, presidente provisorio de la Legislatura; Miguel Siciliano, presidente del bloque oficialista, y hasta a Nadia Fernández. La vicepresidenta de la Legislatura fue quien puso la firma para contratar a Virginia Martínez, a la que dio de baja después del primer mes

sin que la llamada "empleada fantasma" concuerriera a trabajar. Luego se desató el escándalo, cuando el puntero peronista Guillermo Kraisman intentó cobrar el salario de Martínez en el banco oficial de Córdoba. Prunotto defendió su postura, pero buscó en todo momento no polemizar con las tres mencionadas espadas políticas del oficialismo en la Legislatura. "Desde siempre hubo ruido en el PJ con Prunotto, que está más recorriendo el interior que en la Legislatura. Hizo bien en cuidar su relación con Torres, Siciliano y Nadia Fernández; de lo contrario, se iba a complicar mucho su conducción en la Legislatura", resumió otro legislador oficialista que se sienta en la mesa chica de las decisiones en la convulsionada Legislatura provincial.

Legislativas

En privado, ahora Schiaretti no descarta de plano ser candidato en octubre

Aunque no hubo ninguna charla formal entre Martín Llaryora y su antecesor, Juan Schiaretti, en el oficialismo ahora admiten que, en privado, el exgobernador ya no es tan categórico como lo era hasta hace poco a la hora de negar una eventual candidatura para octubre. Está claro que si es candidato lo será en Córdoba, no en Capital Federal. Fuentes schiarettistas siguen diciendo que no hay cambio de postura. Pero ahora brindan un matiz. "De ninguna manera 'el Gringo' confirmará ahora su decisión. Será a fines de julio o principios de agosto. Se verá de acuerdo al escenario nacional", dijo un peronista de la reducida mesa política del exgobernador. Por otro lado, dicen que el exgobernador dialogó con un prestigioso consultor político nacional para que le diera su opinión. La versión de los schiarettistas es que el consultor le aseguró que Milei ganará "cómodo" en Córdoba, más allá de que él encabece la lista del cordobesismo. "En octubre, la gente votará a favor o en contra de Milei. El kirchnerismo es hoy la única opción opositora concreta, y Córdoba es antikirchnerista. En octubre, la avenida del medio será muy estrecha. En 2027 puede ser otro escenario", habría dicho el consultor porteño, por ahora bajando la espuma.

Salarios

Los autoconvocados se hacen sentir en Tribunales

Con la presencia del gobernador Martín Llaryora, el viernes pasado el presidente del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), Luis Angulo, encabezó el acto de apertura del año judicial en Córdoba. El histórico salón de los Pasos Perdidos del edificio de Tribunales I fue el escenario de la

tradicional ceremonia, que contó con la presencia de casi todo el gabinete provincial. Sin embargo, en el ingreso al edificio hubo una ruidosa protesta de empleados judiciales que se autodefinen como "autoconvocados", ya que argumentan no sentirse representados por el gremio que encabeza Federico Cortelletti. Entre los empleados judiciales provinciales, hay un fuerte reclamo por el nivel salarial. Una semana atrás, Cortelletti encabezó una multitudinaria asamblea en Tribunales II, en la cual el gremialista pasó muy mal ante los reclamos de los empleados. Como ocurrió con el sector de Salud, "los autoconvocados" judiciales tienen cada vez más injerencia en el reclamo en Tribunales. Tanto que el gremio tenía previsto convocar a una asamblea para el 3 de abril para analizar alguna medida de fuerza, pero la presión interna de los empleados fue tan fuerte que declararon un paro para el próximo martes. El acto que encabezó Angulo fue transmitido por la plataforma del Tribunal Superior de Justicia. Había la posibilidad de que los seguidores pudiera escribir mensajes, pero al cabo de unos minutos se eliminó esa posibilidad, por las críticas hacia el TSJ y el gremio. No hubo insultos, pero sí cuestionamientos. Esta protesta virtual fue promovida por los autoconvocados, que escribían los mensajes con nombre y apellido, para que no quedarán dudas del enojo personal de los empleados. En el Centro Cívico tomaron nota de este reclamo, que se podría agudizar en los próximos meses. Los judiciales cordobeses reclaman la equiparación con la Justicia federal que tienen los funcionarios judiciales cordobeses.

